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令和２年度第５回理事会議事概要 

 

 

日 時 ： 令和２年８月７日（金）１５：３０～１５：５５ 

 

場 所 ： 森林総合研究所特別会議室（つくば市） 

      （上理事、猪島理事、高橋総括審議役、中山審議役はＴＶ会議で参加）  

 

出席者 ： 理事長               浅野  透 

 

      理事（企画・総務・森林保険担当）  矢野 彰宏 

 

      理事（研究担当）          坪山 良夫 

 

      理事（育種事業・森林バイオ担当）  上  練三 

 

      理事（森林業務担当）        猪島 康浩 

 

      理事（法令遵守担当）        井田 裕之 

 

      監事                鈴木 直子 

 

      監事                平川 泰彦 

 

      総括審議役             寺川  仁 

 

      総括審議役             髙橋 和宏 

 

      総括審議役             石原  聡 

 

      審議役               中山 浩次 

 

      企画部長              河原 孝行 

 

      総務部長              青柳  浩 
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１．開会 

（寺川総括審議役） 

令和２年度第５回理事会を開催いたします。 

本日は報告事項が４件です。それでは順次、説明をお願いいたします。 

 

 

２．議事 

Ⅰ－１ 令和元年事業年度財務諸表等の承認について 

（青柳総務部長） 

 前回の第４回理事会におきまして報告のありました「通則法第３８条に基づく大臣提

出資料について」これは、財務諸表の件でございますけれども、２ページ目にあります

とおり、農林水産大臣から承認の通知がまいりましたのでご報告させていただきます。 

 

 

Ⅰ－２ 令和２年度 研究・育種部門における職員の採用について（変更）（非公開） 

※青柳総務部長から本件の説明が行われた。 

 

 

Ⅰ－３ 障害者の雇用状況について（報告）（一部非公表） 

（青柳総務部長） 

「障害者の雇用の促進等に関する法律」におきまして、従業員数４０名以上の国・地

方公共団体の事業主は、その雇用する労働者に占める身体障害者・知的障害者の割合が

一定率（法定雇用率）以上になるよう義務づけられております。当機構におきましては、

法定雇用率が２.５％であるのに対しまして、実績として本年６月１日での法定雇用率

は２.５７％となっております。このため、法に基づく基準は満たしているのですが、

来年度からは法定雇用率が今よりも高くなりまして、２．６％となり、現状では不十分

なことから、研究所、育種センター、整備センター、保険センターとも今よりも１名増

やしていくというような気持で、更なる障害者の雇用促進をお願いしたいと思います。

なお、法定雇用率を達成できない場合、職業安定所から２年間の雇入れ計画を作成する

命令が出されるため、そのようなことは避けたいと思いますので、ぜひともご協力お願

いいたします。 

 

（矢野理事） 

 この件だけではないのですが、今年の中途採用の報告にもありましたが、来年度４月

の採用が始まる時期でもございますので、障害者雇用の話もそうですし、女性の採用も

進める必要がございますので、同等の候補者がいた場合、障害者や女性の積極的な雇用

を念頭において進めていいただければと思います。障害者雇用については、現状でもギ

リギリの状態ですし、女性の採用の方も、年によって上下はありますが、まだまだ不十

分と思っています。引き続きしっかり行っていきたいと思いますので、この場をお借り
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して申し上げておきたいと思います。 

 

（鈴木監事） 

 採用募集のお知らせの中では一般職員とか研究職員とか書いてありますけれども、但

し書きなどで、積極的に採用するなど、募集要項に書くことはできないのでしょうか。 

 

（河原企画部長） 

 現在研究職採用のなかでは、女性の積極的な応募をお待ちしておりますというような

文言を記載しています。障害者については記載していません。 

 

（鈴木監事） 

 伝手で探していくような感じでしょうか。 

 

（河原企画部長） 

 応募条件に合った方で、障害者の方から応募があれば、選考委員会の方で検討するこ

とになります。 

 

（鈴木監事） 

 障害者から応募があった場合とのことですが、こちらから応募要項等が障害者施設等

へ届いているということなのでしょうか。 

 

（青柳総務部長） 

 ハローワークを通して、情報を得ているということを聞いております。 

 

（河原企画部長）） 

 支所にいたころは、一般職や非常勤職員採用の際にはハローワークを通じて行ってい

ました。 

 

（寺川総括審議役） 

 個別のオファーとかはしていないと思いますが、募集の際にはハローワークなどを通

じて行っているという事でしょうか。 

 

（青柳総務部長） 

 はい。 

 

（寺川総括審議役） 

 より積極的に障害者雇用や女性職員の採用について、努力していただければと思いま

す。 

 

（浅野理事長） 
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 ぜひよろしくお願いいたします。 

 

（上理事） 

 障害者の部分について、育種センターは昨年度の途中まで２名雇用していたのですが、

１名辞めています。ハローワークの方には障害者雇用という事で、指定し募集をするよ

うにしていますが、なかなか応募がなかったりして現在この様な状況です。今後も出来

るだけ幅広く採用のオファーを出せるように、引き続き取り組みたいと思います。 

 

（浅野理事長） 

 よろしくお願いいたします。 

 

 

Ⅰ－４ 令和２年度第１回森林保険センター統合リスク管理委員会審議概要について 

（非公表） 

※石原森林保険センター所長から本件の説明が行われた。 

 

 

（寺川総括審議役） 

ほかに質問がないようでしたら、これで令和２年度第５回理事会を終了いたしま

す。次回は９月１１日（金）に行います。 

 

 

３．閉会 

 




